



三田中だより

平成 30 年度 4 月号
平成 30 年 4 月 14 日
港区立三田中学校

すべては自分の成長のために

～「強い主体性」と「豊かな人間性」～

校長 渡 邊 常 次

新入生の皆さん、港区立三田中学校へのご入学、おめでとうございます。

皆さんが書いてくれた入学前のアンケートを読ませていただきました。そこには皆さんが中学校で「頑張りたい抱負」がきらきら輝いていました。外国の人とコミュニケーションをとるために、あるいは将来の国際的な職業につくために英語を頑張りたい、難しくなる数学の問題をくじけずに、粘り強く、解いて頑張りたい、歴史をもっと深く学びたい、部活動で、美術部に入ってもっと絵が上手になりたい、吹奏楽部に入部してコンクールに出たい、運動部に入っても将来はスポーツ選手になりたい、など大きな期待や願望がたくさん書かれていました。また、小学校の委員会活動で活躍してきたことを中学校でも頑張りたい、と小学校で経験したことをさらに三田中学校で伸ばしていきたいなどの大きな期待を抱いている人もたくさんいます。そんな皆さんをとっても、心強く思いました。私たち教職員は、新入生の皆さんの、三田中学校での「たくさんの頑張りたい」を大切にし、応援したいと思います。皆さんの「頑張りたい」は、そのまま、「今の自分」をもっともっと「成長させたいという願い」だと思います。中学校生活のすべては、自分の成長のためにあります。今のたくさんの「頑張りたい」という気持ちを大切にしてください。成長をするには、一人では、なかなか達成することはできません。人は、友達、先輩、先生、家族、地域の方、様々な人達の出会いや支えの中で成長していきます。この、三田中での三年間を大切に、お互い切磋琢磨して、たくましく成長してくれることを願っています。皆さんは、様々な夢や目標をもっていますね。夢や目標をもっていることはとても素晴らしいことです。夢や目標があるから人は、努力し、成長もできます。将来を見据え、ぜひ、悔いのない、三田中学校の三年間を過ごしてください。

中学校では、自分で考え、判断して、行動することが、とても大切です。まわりの大人の人に、あれこれ言われて行動するのではなく、言われる前に自分で考えて主体的に行動することが求められます。授業では、教科の忘れ物をしない、提出物の期限を守るなど、様々な場面で、主体的な学習態度が求められます。また、集団的な主体性を発揮する場として、体育祭や合唱コンクールなどの学校行事、生徒会活動、部活動などがあります。これらは、仲間や先輩などの集団の中で、「チームとしての主体性」が求められます。これから、みなさんが生きていく人生においても、個人としても、集団としても、それぞれ強い「主体性」を発揮できることは、とても重要です。この中学校三年間でしっかり身に付けてください。また、人に対する優しさや思いやりは、豊かな人間性を育みます。みんな、仲良くし、いじめのない豊かな友達関係をつくるには、この豊かな人間性を努力して身に付け、日々発揮していくことが求められます。コミュニケーション力とよく言われますが、表情や言葉の選択が大切です。笑顔や明るい表情で話されると話しているほうも楽しくなります。会話の中にマイナス要素の強い言葉や人を傷つけるような言葉が入っていると会話も盛り上がりません。いつも相手を元気にするような言葉が自然に言えるような人間性豊かな人になれるといいですね。

新入生の皆さんが強い主体性と豊かな人間性を発揮して、明るく、元気な三田中学校生活を送ってくれることを願っています。

☆ 4月中旬～5月中旬のおもな予定

4月 16日 (月)	朝礼,認証式,教育相談週間始(24日まで)	5月 1日 (火)	専門委員会
4月 17日 (火)	全国学力調査(3年)	5月 2日 (水)	P T A総会
4月 20日 (金)	部活動説明会(1年)、離任式	5月 8日 (火)	生徒会朝礼、避難訓練
4月 23日 (月)	前期生徒会報告会	5月 11日 (金)	修学旅行(3年)(13日まで)
4月 27日 (金)	区学力調査(全学年)	5月 17日 (木)	中間考査(18日まで)

